

2. **Al Frente**

UNIVERSIDAD NACIONAL AUTÓNOMA
DE HONDURAS
SISTEMA DE INVESTIGACIÓN
COLECCIÓN DE HONDURAS
Temas: P. O., Honduras, G. A.


**LA MESA DEL
ACERCAMIENTO
NO FUNCIONÓ**

Tras varias horas de espera de la población, los estudiantes se niegan a seguir en el acercamiento.

Sigue la crisis Para hoy se tenía planeada la instalación de la mesa mediadora, sin embargo, esto no será posible

Estudiantes suspenden acercamiento

—TEGUCIGALPA

El Movimiento Estudiantil Universitario (MEU) no aceptó la propuesta de la Universidad Nacional Autónoma de Honduras (UNAH) para solucionar la crisis generada por la demanda de los estudiantes de que se deroguen las normas académicas.

La causa: la UNAH se negó a “desautorizar” al Ministerio Público para que desista del proceso penal en el que se encuentran 75 estudiantes por suponerlos responsables de usurpación de predios y sedición contra el alma máter.

Ayer nuevamente los militantes del MEU se reunieron con las autoridades universitarias en lo que sería la discusión de una propuesta para retirar las acciones penales contra los estudiantes.

Sin embargo, un posible malentendido habría dejado como resultado que ambas partes no llevaran el acuerdo a la mesa.

Los estudiantes afirmaron que sería durante la reunión con la UNAH que crearían las propuestas para resolver el tema de los requerimientos.

No obstante, las autoridades de la UNAH aclararon

que ambas partes tendrían que llevar al encuentro sus propuestas para ser discutidas y aprobadas.

Fue así que minutos después de que los bandos se sentaran, la reunión tuvo un receso.

Durante ese lapso, las partes se comprometieron a realizar un documento en conjunto que solucionara tanto el proceso de judicialización de los estudiantes como la liberación de los edificios y el retorno de las clases.

A eso de las 6:20 de la tarde, al UNAH hizo su propuesta: solicitar la extinción

de las causas se encuentren en el proceso penal previo al debate del juicio oral y público.

A cambio de eso, la UNAH solicita al MEU que los alumnos dejen libres todos los edificios que estén tomados a nivel nacional para que las clases puedan retornar en la brevedad posible.

De la misma manera la propuesta de la UNAH era que los jóvenes se comprometieran a no volver a tomarse los edificios en fechas posteriores.

Todas estas peticiones y propuestas debían ser aceptadas por el MEU una vez que fuesen discutidas por los estudiantes y sus apoderados legales.

Negativa del MEU

Momentos después de la lectura de la propuesta de la UNAH por parte del vicerrector de Orientación y Asuntos Estudiantiles, Ajax Irías, el grupo de alumnos dijo firmemente que se negaban a aceptarla.

Lo que los estudiantes quieren es que la UNAH desautorice al MP para que retire los procesos, pero el alma máter dice que solamente puede solicitar y no ordenarlo.

Con eso se dio por suspendido el diálogo por parte del MEU y así la UNAH vuelve al escenario que ha sufrido durante 33 días: clases suspendidas.

La representante legal del MEU, Kenia Oliva, afir-

Puntos

Las propuestas de la UNAH

1

Extinguir la acción penal a los 75 estudiantes

Con esta figura legal no se les deduciría responsabilidades a los 75 estudiantes con requerimientos fiscales acusados por el MP.

2

Desalojar los edificios tomados a nivel nacional

Los estudiantes deberán comprometerse a entregar los edificios tomados a nivel nacional para que las clases se puedan retomar nuevamente.

3

No volver a tomarse los edificios

Los estudiantes no pueden volver a tomarse los edificios de la UNAH ni obstaculizar las actividades administrativas en los campus universitarios del país.

Derechos Reservados

FOTOS: EL HERALDO



VARIAS HORAS DURÓ EL ACERCAMIENTO, PERO AL FINAL NO RESULTÓ

- 1** En la mesa del acercamiento participaron estudiantes y las autoridades universitarias de varios centros.
- 2** En una conferencia de prensa, el MEU aseguró que la UNAH dilataba el diálogo.
- 3** Momento en que el vicerrector Ajax Iriás mostraba la propuesta de diálogo que rechazó el MEU.
- 4** Los estudiantes afirmaron que el MEU se fortalece y que no desistirán de su lucha por la libertad de sus compañeros.

PARA VER LA GALERÍA COMPLETA
www.elheraldo.hn

mó que la propuesta de la UNAH deja en desventaja a los estudiantes.

“La propuesta los deja en desventaja a ellos, la universidad no tiene ánimos de dialogar, no tiene ánimo de resolver el problema... en el documento no han escrito nada de lo que se ha planteado ayer, no era lo que se había acordado y los estudiantes no lo van a aceptar”, dijo la profesional.

A criterio de la togada, la universidad es la que no quiere ceder.

“La universidad quiere todo a cambio, que cesen las protestas, que se inicie el diálogo, pero cuando hablamos de los muchachos que están penalizados, ellos quieren todo a su manera”, expresó.

Por su parte, Héctor Ulloa, representante del MEU, afirmó que a partir de ayer no habrá más acercamiento con las autoridades rectoras, ya que se venció el plazo que habían dado para que las acciones penales a los 75 alumnos fueran retiradas.

“Las autoridades han sido incompetentes en esta acción y utilizaron al Ministerio Público como un mecanismo de amenaza y como un mecanismo para desmovilizarnos,

por lo tanto, nosotros dejamos claro que el día de hoy (ayer) ha vencido el plazo y este acercamiento no podrá continuar porque ellos no han querido ceder”, manifestó el joven.

Sostuvo que es la UNAH la que se niega a solventar la crisis, pese a que han sido ellos los que desisten del diálogo.

“No han querido cumplir las exigencias mínimas para que haya un diálogo verdadero y para solventar la verdadera problemática, que es la falta de democratización en esta universidad y las normas académicas que excluyen a nuestros compañeros”, señaló.

3.8 millones de lempiras pierde la UNAH diariamente por las tomas.

Segundo período
Los más afectados siguen siendo los 50,000 estudiantes que han dejado de recibir clases debido a las tomas de los edificios.

Esta crisis se originó con las nuevas normas académicas aprobadas en 2014 y que se empezaron a aplicar en 2015. Esas normas dictaban, entre otras cosas, que los estudiantes aprobaran sus clases con 70 por ciento a partir de 2016, pero se flexibilizaron para que sigan aprobando con 65 por ciento. También se exige que para

permanecer en la UNAH el índice global no debe ser menor a 60 por ciento.

En cuanto a si habrá o no una reprogramación del período, se conoció por parte de una máxima autoridad que no habrá tal reprogramación mientras el conflicto no esté solventado.

La razón es que al estar moviendo las fechas, los estudiantes se crean expectativas que se rompen al llegar a clases y ver sus edificios tomados, a su vez esto causa frustración entre la comunidad universitaria.

La cancelación del período a 28 carreras, según se mencionó hace unos días, es una cuestión que sigue en proceso de análisis.

Sin embargo, el nuevo período comienza el próximo 7 de septiembre para las 11 carreras a las que previamente se les canceló y para los estudiantes de primer ingreso.

La problemática ha dejado como resultado al menos 125 millones de lempiras en pérdidas para la UNAH, ya que diariamente se erogan 3.8 millones de lempiras por pago de servicios y salarios al personal. Para hoy las tomas continúan en los edificios de ciudad universitaria, según anunció el MEU ●●

Redacción
El Heraldo
diario@elheraldo.hn

“Si nos cancelan el período no es culpa nuestra”

—TEGUCIGALPA

Luego de dar a conocer su postura sobre la propuesta de la UNAH, los estudiantes del MEU declararon que no pararán la lucha y que esa seguirá año tras año.

“Esta lucha sigue, va a seguir año tras año, porque nosotros buscamos la superación de la educación pública en Honduras para que un día este país cambie su cultura, para que este país sea lo mejor que pueda ser y buscar el amor al prójimo”, dijo Diego Valdez, alumno de la Facultad de Ciencias Económicas.

“Yo le hago un llamado a la población, si el día de mañana nos cancelan el período, que algunos ya les han cancelado, no es culpa nuestra porque todos los que estamos aquí queremos estudiar, pero en condiciones correctas”, afirmó el muchacho.

En su emotivo discurso y con una voz casi cortada, el joven estudiante lamentó que sus compañeros estuviesen procesados.

“¿Qué fue lo que vimos aquel día (1 de julio)? Un desalojo violento y me da tristeza que era un desalojo



Integrantes del MEU durante su conferencia de prensa.

violento entre hondureños con hondureños, de policías hondureños agrediendo a nuestros hermanos y hermanas”, lamentó.

Valdez anunció nuevas manifestaciones como medidas de presión para que las autoridades universitarias deroguen en su totalidad las normas académicas.

“Van a haber grandes movilizaciones nacionales en todo el país, no solo en Tegucigalpa, no solo en San Pedro Sula, en cualquier municipio vamos a ser llamados y les hago la invitación”, dijo el estudiante universitario ●●



HÉCTOR ULLOA
Representante del MEU

“Este acercamiento no podrá continuar porque ellos no han querido ceder, no han querido cumplir las exigencias mínimas para que haya un diálogo verdadero y para solventar la verdadera problemática, que es la falta de democratización”.



AJAX IRÍAS
Vicerrector de la UNAH

“Ambas partes reconocemos el derecho a la protesta con pleno respeto... Nosotros apostamos por el extinguimiento de los procesos judiciales y esperamos llegar a un acuerdo mañana (hoy) con ellos para resolver la situación de la universidad”.

.....Derechos Reservados...